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令和６年度かほく市ケーブルテレビ放送番組審議会 会議録 

招 集 年 月 日 令和 6年 7月 3日（水） 

招 集 場 所 かほく市役所 東フロア地下１階会議室 

開 会 日 時 令和 6年 7月 3日  午後 1時 30分 

閉 会 日 時 令和 6年 7月 3日  午後 2時 30分 

応 召 委 員 
 

 

 

【凡例】 ○：出席を示す 

×：欠席を示す 

 

 

 

 

 

 
 

職 氏  名 出欠 

会 長 西田 省三 ○ 

副会長 高鳥毛 弘 〇 

委 員 竹中 健司 × 

委 員 新田 哲夫 〇 

委 員 西田 孝伸 〇 

委 員 岩本 暢子 〇 

委 員 平居 貴生 〇 

委 員 の 定 数 ７ 名 

出 席 委 員 6 名 

欠 席 委 員 1 名 

職務のため会議に 

出席した者の職氏名 

情報推進課 

課長 
松原 望 主査 小判 翼 

主事 伊藤 宏   

    

記 録 情報推進課 主事 伊藤 宏 

会議に付した議件 別紙会議資料参照 

会 議 の 経 過 別紙のとおり 
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会議の経過 

 

松原課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ただいまより令和６年度かほく市ケーブルテレビ放送番組審議会を開催させていただき

ます。本日はお忙しい中、ご参集いただきありがとうございます。 

本日の審議会の進行を務めます情報推進課の松原です。委員の皆様方におかれまし

ては、日ごろよりケーブルテレビ事業にご協力いただきまして、誠にありがとうございます。 

今回は、４月の委員改選後初めての会議となります。どうぞよろしくお願いします。 

会議に先立ちまして，審議会委員の皆様を御紹介いたします。お手元の委員名簿の順

番に御紹介いたします。 

かほく市町会区長会連合会会長 西田 省三 様でございます。 

かほく市商工会理事 高鳥毛 弘 様でございます。 

かほく市文化協会会長 新田 哲夫 様でございます。 

かほく市スポーツ協会会長 西田 孝伸 様でございます。 

かほく市各種女性団体連絡協議会会長 岩本 暢子 様でございます。 

石川県立看護大学教授 平居 貴生 様でございます。 

なお、かほく市教育委員会委員 竹中 健司様は本日欠席のご連絡をいただいており

ます。 

以上７名でございます。 

委嘱状につきましては，お手元にお配りしておりますので，これをもって委嘱状の交付

に替えさせていただきます。なお、委員の任期につきましては、令和６年４月１日から令和

８年３月３１日までの２年間となります。 

引き続き事務局を紹介させていただきます。情報推進課 小判、伊藤です。 

よろしくお願いします。 

委員の改選がありましたので、現時点で、会長につきましては、空席となっております。

かほく市ケーブルテレビ放送番組審議会規則第 4 条の規定により、会長及び副会長は、

委員の互選により選出することとなっております。委員の皆様の中で、会長に立候補され

る方、または他の委員のご推薦はありますでしょうか。 

 

もしお手が挙がらないようでしたら、事務局から提案をしたいと思います。いかがでしょう

か。 

 

（異議なし） 

 

事務局からの提案ではございますが、これまで町会区長会連合会会長に会長をお願い

しているという経緯から、引き続き西田省三委員に会長を、お願いしたいと存じますが、皆

様いかがでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

ご異議ないようでしたら、西田省三委員に会長をお願いしたいと思います。 

副会長については、引き続き商工会の高鳥毛委員にお願いしたいと存じますが、皆様い

かがでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

 

ご異議ないようでしたら、高鳥毛委員に副会長をお願いしたいと思います。 

本日の会議内容は、お手元の会議次第のとおりでございます。 

それでは、議事に入ります前に、西田（省三）会長より一言ごあいさつをお願いしたいと

思います。 

 



 3 

西田会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

松原課長 

 

 

 

 

 

西田会長 

 

 

 

小判主査 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西田会長 

 

 

 

新田委員 

 

 

ご指名をいただいた西田でございます。昨年度に引き続き会長を引き受けさせていた

だきますので、皆様方のご協力よろしくお願い申し上げます。 

まず、今年１月１日に能登半島地震が発生しました。被災者の方に心よりおくやみとお

見舞いを申し上げます。今回の地震は広範囲にわたり甚大な被害が発生し、かほく市に

おいても大変大きな災害となりました。あれからもう半年が経過してしまいました。現時点で

未だに避難を続けていらっしゃる方が２，０００名を越しているという状況で、地域によって

はまだ水・電気が来ていないという風に聞いております。被害が広範囲で甚大であるという

ことから、簡単にはいかないかもしれませんが、一日も早い復興を心から願っております。 

以上、簡単ではございますがご挨拶とさせていただきます。 

 

 

 西田会長ありがとうございました。 

それでは、早速ですが議事に参りたいと思います。 

かほく市ケーブルテレビ放送番組審議会規則 第５条の規定により、議長は会長が当た

ると定めておりますので、これからの進行を西田会長お願いいたします。 

 

 

それでは、次第に従いまして議事を進行させて頂きます。まず始めに、報告事項の 1番 

「かほくチャンネル放送番組の放送実績」について事務局より説明をお願いします。 

 

 

それでは、令和５年度かほくチャンネルの放送実績について報告します。 

「各種行事」としましては、「小・中学校の卒業式」「議会中継」などを、 

「特別番組」としましては、「劇団 村芝居 公演」「認知症シンポジウム キャラバンメイトの

寸劇」などを放送しました。 

また、「告知番組」では、「R5 年度消費生活センターによる”あなたのキャッシュカードが

狙われていますよ”」という番組を制作・放送しました。 

また、「シリーズ番組」として、「広報かほくダイジェスト」、図書館の紹介番組「本が大好

き！読みたいな！」や、その月に誕生日を迎える園児を紹介する「ひとつ大きくなったよ」

を毎月更新している他、PFU ブルーキャッツの試合結果をお知らせする「青猫通信」も放

送しました。 

そして、かほく市内のニュースをお届けする「Weekly Kahoku City」を２週間毎に更新

し、その２週間の内２週目については手話付きで放送しております。 

令和 5年度は４月２１日分から翌３月２２日分までで 11７項目について放送を行いまし

た。5年度途中から、コロナの５類移行に伴い行事の多くが再開され、ケーブルテレビの取

材数もコロナ前の状況に戻ってきているところです。 

項目の中身としては学校でのイベントや地区などの行事の撮影が多くなっております。 

 

なお、令和６年 1月 1日の震災発生後２週間位は、番組全体を L字放送に切り替え

し、その後は文字放送の時間を拡大することで、震災関連の情報を重点的に提供してい

ました。 

以上で放送番組の報告となります。 

 

 

只今、説明がありました放送実績について、何かご質問、ご意見等ありましたらお願いし

たいと思います。 

 

 

国民文化祭に関連した番組の放送は無かったのでしょうか？ 

 

 



 4 

松原課長 

 

 

 

 

新田委員 

 

 

松原課長 

 

 

西田会長 

 

 

 

小判主査 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西田会長 

 

 

 
高鳥毛副会長 

 

 

 

 

 

松原課長 

 

 

 

 

 

 

毎年行われている生涯学習フェスティバルの様子を撮影した番組を放送させてい

ただきました。何度か再放送もしており、今後再放送する機会もあるかと思います。 

 また、為末大さんによる哲学シンポジウムの講演も放送しております。 

 

 

大きい行事だったのですが、短歌大会などは放送されていませんか？ 

 

 

特に放送しておりません。 

 

 

その他、ご質問等がないようでしたら、「（２）その他の報告事項」について事務局より説

明をお願いします。 

 

 

 その他の報告事項について、説明いたします。 

アの「法令の規定による訂正又は取消し放送の実施状況」、 

イの「放送番組に関して申出のあった苦情その他の意見の概要」、 

ウの「停波等の事故報告」 

については、いずれも該当する事案はありませんでした。 

続いて、「エ 加入状況」について説明いたします。 

昨年度の地区別加入者につきまして、昨年度末の合計が 4,952 件となりました。昨年度よ

り５０件余りの減少となり、年度単位で加入者が減少に転じたのは開局以来初めてとなりま

す。 

中でも大崎地区の減少数が２６件と、全体の約半数を占めており、震災の影響が大きいも

のと思われます。 

また、一方で人口の伸びを上回る世帯数の増加が見られ、加入率においても減少傾向

が続いております。ただ、世帯数の増加には、集合住宅が増加の影響も大きく、ここでの

加入数はあくまでも契約数になりますので、集合住宅で契約いただいている場合は 1件の

契約で複数世帯が視聴していることになるため、実際は数字以上の世帯にご覧いただい

ていることとなります。 

以上、その他報告事項となります。 

 

 

事務局より説明のあった「その他の報告事項」について何かご質問、ご意見等ありましたら

お願いしたいと思います。 

 

 

高齢者の一人暮らし世帯が増えてきており、仕事でそういう家庭に対してアンテ

ナを立てることがあるのですが、年数が経ってくると倒れそうになってきて、そう

いったときに「ケーブルテレビに加入しようかな」という声も聞きます。 

市としてケーブルテレビ加入についてアピール等はしていませんか？ 

 

 

70歳以上の方のみ、かつ住民税非課税の世帯に対してライトプラン使用料や一部

工事費の減免という制度がございまして、時々広報で周知もしております。その制

度を利用して加入いただいた方もいらっしゃいますので、加入を検討されている方

に聞かれればそういった制度もあるということも知ってもらえればと思います。 

 

 

 



 5 

新田委員 

 

 

 

松原課長 

 

 

 

 

新田委員 

 

 

 

 

松原課長 

 

 

 

 

 

 

新田委員 

 

 

 

松原課長 

 

 

 

 

 

 

 

西田会長 

 

 

 

 

松原課長 

 

 

 

 

西田会長 

 

 

 

 

新田委員 

 

 

特別番組について、「劇団村芝居 公演」とありますが、外部団体から撮影依頼が

あって作成したものですか？ 

 

 

そうですね。撮影依頼があったものに関しては行ける範囲で撮影させていただい

ております。予算や人員の関係上、すべての依頼にお応えするのは中々難しいです

が、可能な限り行かせてもらっております。 

 

 

ということは、例えば文化協会が撮影依頼を出しても撮影していただけることも

あるということですかね。依頼するとしたらどのくらい前に依頼をすればよいです

か？ 

 

 

１ヵ月前か、分かった時点で依頼いただけると助かります。ただし他の行事やイ

ベントが土日に集中することも多く、撮影が重なることも多いのでどうしても行け

ないこともありますし、営利の発生するものや、政教分離の関係で神事などは撮影

ＮＧとなります。また、イベントの中でも市の後援しているものだと撮影しやすい

です。いずれにしても、可能な限り撮影に行けるように努力はしております。 

 

 

撮影依頼を出す際に注意点や基準・目安が分かるものがあれば分かりやすいかな

と思います。 

 

 

規則自体はございますので、そういったものはお渡しできればと思います。 

ただ、昨今イベントでも撮影・顔出しＮＧの方など増えておりまして、基準に則

って取材に行ったものの映像が使えなくなる場合があり、必ずしも希望にお応えで

きるわけではありませんのでご了承いただければ幸いです。 

 また、撮影中に著作物や JASRAC 管理の楽曲が入り込んでしまった場合も映像を

使用できなくなることがありますので、ご理解をお願いいたします。 

 

 

かほく市外から転入してきた方について、転入者は特にかほく市のことを知りた

いという思いがあるのでは…そういう人にケーブルテレビをアピールするような

展開や動きはあるのでしょうか？ 

 

 

転入者に向けてそういった案内を個別にしてはいないのですが、 

企画振興課の方で若者マイホームや新婚さん住まい事業の書類を渡す際にケーブ

ルテレビの資料もあわせてお渡しするようにしております。 

 

 

市民生活課の方で転入届を渡す際にケーブルテレビのパンフレットを渡すとか

何かしらＰＲをしてもよいのでは。ケーブル加入率が低くなっているのが気になり

まして。さらに加入率が上がるように今後も努めていただきたいです。 

 

 

例えば新規加入者は 1 年目無料にするとか、そういったことを行いかほく市にケ

ーブルテレビがあるということを周知するのもよいのではないか。 
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松原課長 

 

 

 

平居委員 

 

 

松原課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

西田会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新田委員 

 

 

松原課長 

 

 

 

新田委員 

 

 

 

松原課長 

 

 

 

 

新田委員 

 

 

 

 

市民生活課の窓口にケーブルテレビのパンフレットを置くなど、少しでも多くの

方にケーブルテレビを周知できるよう検討させていただきます。 

 

 

全体の加入者数の資料についてですが、新規加入者数は増えているのでしょうか？ 

 

 

昨年度は新規加入が約 60件ありました。例年だと約 100件近くとなりますので、

解約数の増加と相まって全体の加入者数も減少している形になっております。 

また、最近はアパートなどの集合住宅が特に増えており、そういったところでは

集合住宅 1棟につき 1契約となるので、例えば１棟の中で 8世帯がケーブルテレビ

をご覧になられても契約 1 件での計上になりますので、実際に視聴している方より

も加入者数は少なくなってしまいます。 

 

 

 

他にご質問がないようですので、協議事項としまして、放送番組の視聴と批評に

移ります。事務局は準備をお願いします。 

 

 

 それでは、放送された番組について紹介と説明等よろしくお願いします。 

 

 

（次第掲載の順番で各項目２、３分に編集した番組を視聴） 

 

 

 今、視聴して頂いた番組、また委員さんのご自宅等でご覧頂いた番組でも構いま

せんので、何かご意見等ありましたらお願いします。 

 

 

 番組のことではないのですが、番組審議会は年に 1回ですか？ 

 

 

 昨年まで、１年の真ん中と年度末の２回行っていたのですが、今回から年に１回

年度の序盤に行わせていただき、当年度の番組制作に反映させていこうという風に

考えております。 

 

 新年度から既に 3カ月は経っていますので、開催のタイミングはもう少し早くて

いいのかなと思いました。 

 

 

3 月末時点の加入者数等の数字を確定させる関係もあり、年度初めすぐに行うこ

とが色々と難しくはありますが、少しでも時期を早められるようであれば調整して

今後開催していこうと思います。 

 

 

 （Weekly Kahoku City を観て）かほく市 20周年のロゴマークについて、こうい

ったものがあるのを初めて知ったのですが、周知は特にしていないのですか？ 
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松原課長 

 

 

 

 

 

西田会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西田会長 

 

 

 

松原課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

広報等でお知らせはしておりますが、本来であれば市制施行 20周年が今年 3月 1

日で、それにあわせて式典を行う予定だったのですが、震災により 9 月に延期とな

っております。ロゴマークも元々3 月 1 日以降本格的に各所で使用する予定だった

ものが、その影響で使用開始がしばらく延期となっていました。 

 

 

 他にご意見はございませんか？ 

 それでは、ご意見も出尽くしたようですので、今回の各委員さんからのご意見を

踏まえ、事務局は今後の番組制作に取り組んで頂きたいと思います。 

 最後に、その他ということで、何でも構いません、ご意見がありましたら、お願

いします。 

 

 

（質疑なし） 

 

 

その他意見が無いようでありますので、進行を事務局に返したいと思います。 

委員の皆様には議事進行にご協力、誠にありがとうございました。 

 

 

 西田会長ありがとうございました。 

 今回の審議会でいただきました、様々なご意見を参考に番組制作・運営に努めて

まいりたいと存じます。 

それでは以上で、本日のケーブルテレビ番組審議会を終了いたします。ありがとう

ございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  


